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И д е т  в т о р о е  
п о л у г о д и е

Трудящиеся нашего района- как и весь советский на
род, деятельно готовятся к 100-летнему юбилею со дня ро
ждения В. И. Ленина. Стремясь достойно отметить эту зна
менательную дату, на предприятиях, в нолхозах и совхозе 
были разработаны и приняты на своих собраниях юбилейные 
социалистические обязательства. С каждым днем приближе
ния к юбилейному дню все ярче и ярче разгорается пламя 
социалистического соревнования, возрастает политический и 
трудовой под’ем.

Завершилось первое полугодие.Многие коллективы под
вели итоги своего труда. В целом результаты истекшего по
лугодия радуют и вдохновляют на новые дела всех рабо
чих города и тружеников села. Успешно завершили произ
водственную программу по всем основным показателям нава- 
шинские судостроители. Особенно слаженно шла работа в 
цехах СК-1, СК-4. судомеханическом и транспортном. На за
воде имеются сотни рабочих- которые выполнили и перевы
полнили свои планы, обязательства за полугодие и сейчас 
трудятся в счет 1970 года.

Справились с выполнением полугодового плана желез
нодорожники, работники автотранспортного предприятия.

На днях состоялось собрание передовиков сельского хо
зяйства района- Участники собрания подвели итоги шести
месячной работы. Здесь отмечалось, что весенний сев про
веден на высоком агротехническом уровне. Многие хозяйст
ва сев провели лучшими семенами, на поля внесено большз, 
чем в прошлом году, удобрений. Особенно хорошо, по-хозяй
ски проведен сев в Поздняновском- Угольновском, Ефремов
ском колхозах. В большинстве колхозов заложена твердая 
основа для получения высокого урожая сельскохозяйствен
ных культур.

Неплохих результатов добились доярка Ежкова Елена 
Ивановна, телятница Широбокова Евдокия Григорьевна, сви
нарка Мареева Пелагея Федоровна и другие животноводы. 
Решением бюро райкома и исполкома райсовета за успехи в 
животноводстве их имена занесены на районную Доску поче
та. л

Наряду с успехами в районе есть коллективы- которые 
не справляются с планами и с собственными обязательства
ми. Тан, например, по-прежнему отстает с выпуском кирпи
ча завод строительных материалов № 7. Крайне неоргани
зованно- медленно идет здесь расширение завода.Слаба орга
низована работа по выполнению юбилейных обязательств в 
Ефановсном ДОЗе.

Имеются серьезные недостатки и в ряде колхозов. 
Б-Окуловский, Коробковский- Монаковский колхозы снизили 
поголовье по крупному рогатому скоту. Восемь хозяйств 
уменьшили поголовье овец.

Особенна хорошие, запоминащиеся мероприятия были 
намечены по культурно-бытовому строительству и благоуст
ройству города. Между тем эти замечательные мероприятия. 
выполняются неудовлетворительно. В лучшие месяцы лета 
почти прекращено строительство хлебозавода и городской 
бани. Не улучшено дело с водоснабжением в городе. Неза
метна работа по благоустройству улиц. Даже площадь им. 
В. И. Ленина до сих пор находится в неприглядном состоя
нии. Скверы, предназначенные для живых цветов- заросли 
лебедой и другой сорной травой. На низком санитарном уро
вне остаются многие улицы и площади города.

Сейчас идет второе полугодие. Задача руководителей 
предприятий, колхозов и совхоза, партийных, советских 
номсомольскнх и профсоюзных органов— повысить ответст
венность у исполнителей за выполнение плановых заданий, 
принятых социалистических обязательств. Необходимо мо
билизовать трудящихся на безусловное выполнение и пере
выполнение принятых мероприятий, посвященных славному 
ленинскому юбилею.

Отличник 
здравоохранения
15 июня советский народ 

отмечал праздник предста- 
вителей самой гуманной про
фессии— врачей, сестер, са
нитарок и фельдшеров.В свя
зи с этим праздником боль
шой группе медицинских ра
ботников присвоено звание 
«Отличник здравоохране
ния». Такое почетное звание 
присвоено нашему врачу 
II. Н. Милькинг-

Заним. Ф. И. 0. Фермы Соц. обя Получ.
молока

место зательство на 1 ф.
иорову (нг)

1. Мохов Г. Г, Ефремово 1300 642
2. Жерновков К. В. Коробково 1100 590
3. Швецов Г. И. Ефановс 1200 574
4. Додонов М. С. Монаново 1200 548
5. Беляков В. Д. Угольное 1250 521
6. Мохов В. Родиониха 1100 518
7. Рощин С. А. Валтово 1150 492
8. Челышев В. 3. Б-Окулово 1100 479
9. Сысуев М. Н. Левино 1100 457

10. Мохов А. Г. Дедово 950 471
11. Илюшин 14. В. Степурино 1150 460
12. Коблов Г. И. С-Седчено 1100 454
13. Пичугин В. П. Безверниково 1100 449
14- Сергеев Н. С. Натальино 1200 445
15. Штырев И. П. Сонино 1100 433
16. Линьков В. П. М-Окулово 1100 410
17. Ручкин А. Ф. Малышеве 1100 410
18. Назаров Л. А. Румасово 1000 405
19. Ганюшкин И. М. Поздняново 1150 400

20- Архипов А. С. Новошино 1200 381

21. Старое А. В. Рогово 1050 381

22. Михейкин В. А. Бобровка 1000 370

23. Шибанов М. П. Ольховка 1000 345

24. Петров В. Г. Салавирь 900 340

П О Р А  Г О Р Я Ч А Я  И  Л Ю Б И М А Я
Судя по часам—время бы

ло обеденное. Контора Ефа- 
вовского правления была за
крыта. Мне подумалось, что 
придется целый час ждать, 
пока закончится обед. Одна
ко, пройдя несколько десято 
ков метров, я увидел под 
крышей колхозных весов по
жилого человека.

— Капустин Алексей Фи
липпович, кладовщик, но вот 
сейчас, пора-то сенокосная, 
стал и учетчиком. Регистри
рую поступление травы на 
силос.
, Он разворачивает передо 
мной школьную тетрадку, где 
против фамилий шоферов по
мечено количество рейсов, 
сделанных каждым водителем, 
и тоннаж вывезенной из лу
гов травы.

—Сегодня косим второй 
день. До обеда уже вывезли 
около сорока тонн. А скоше
но около пятидесяти гекта
ров.

Он показывает на колонку, 
цифр и поясняет:

— Спирин Сергей Григорь
евич, из третьей бригады,, 
до обеда сделал два рейса, 
вывез более четырех тонн. 
Ценилов Сергей Васильевич, 
из второй бригады, тоже два 
рейса сделал, сейчас разгру-' 
жается. Из первой бригады 
водитель Шилин Дмитрий 
Сергеевич уже в третий раз 
отправляется в луга. Другие 
шоферы не отстают от них. 
Вообще надо сказать,что кол
хоз наш неплохо подготовил
ся к сеноуборочной кампа
нии, Все автомашины на хо
ду. конные сенокосилки в ка
ждой бригаде работают. Се
годня еще два трактора вы
шли на помощь, будут также 
работать на подвозке зеленой^ 
массы к силосной траншее. 
Но плану нам нужно загото
вить 4(К) тонн раннего силоса.

-■ Задача эта выполнима. 
Сенокос— как бы он ни быД

тяжел и страден,—- пожалуй, 
самая любимая пора наших, 
колхозников. Поезжайте в 
луга, посмотрите сами, —по
советовал мне Алексей Фи
липпович.

Я с удовольствием согла
сился, тем более, что раз
грузивший свою машину 
Дмитрий Сергеевич Шилин 
как раз выезжал с очеред
ным . рейсом в луга.

В кабине веяло свежеско
шенной травой, усыпавшей 
сиденье и пол кабины. Шофер 
охотно знакомил меня с хо
дом уборки.

— До обеда все наши успе
вают сделать по два рейса. 
Выло бы поближе —  сделали 
бы больше. А то приходится 
вырывать каждую минуту 
погожего времени, ведь на по
году рассчитывать не прихо
дится. Вот и обеденный пере
рыв сократился в четыре ра
за- вместо двух часов сейчас 
за полчаса управляемся. 
Обедаем прямо в лугах. В ка
ждом звене—своя кухня.

Мы проезжаем как раз 
мимо одной из луговых «ку
хонь».

— Видите, хозяйство ка
кое,—  показал мне водитель 
на уже опустевшие и вымы
тые котлы и ведра.

Здесь обедало звено кос
цов, руководимое Михаилом 
Яковлевичем Увакиным. Кос
цы довольны сегодняшним 
обедом. #  "Щ

— Мария Дмитриевна Чур
далева—  пенсионерка, но ре
шила стать полезной для нас 
в эту страдную пору.Пришла 
к нам готовить обед. Мяса 
нам выдают по килограмму 
на четверых—  всем хватает.

В звене Увакина девятнад
цать человек. Геннадий Май
оров занят на конной сеноко
силке, десять человек из зве
на выкашивают вручную в 
тех местах, где_ на лошади 
не развернуться, это по коч

кастым местам, у берега не
большого озерка.

Широко размахивает ко
сой Панфилов Василий Мат
веевич, заведующий свино
фермой. По возрасту, да и по 
положению своему он мог 
бы уже не брать в руки ко
су, а вот не усидел, пришел 
и работает- Да как работает: 
любо посмотреть! Валки пос
ле него густые, ровные, сре
зает траву низко.

— Чистая работа. — заме
чает звеньевой.

К этим словам и добавить 
нечего. Не отстают от него 
Чурдалев Николай Сергеевич, 
Орешин Иван Павлович и дру
гие колхозники. Отлично 
справляются со своей рабо
той женщины Филатова Н. С-, 
Капустина Н. П., Чурдалева
Н. С., Андронова А. И. Кроме 
пенсионеров и пожилых кол
хозников много в лугах мо
лодежи. Пришли на сенокос 
после школьных занятий Мо- 
хова Валя, Сорокина Таня, 
Чурдалева Альбина, Капустин 
Слава, Чурдалев Володя. Они 
работают во второй бригаде, 
в звене Цениловой Александ
ры Николаевны.
— Как работают школьники?

— Молодцы ребята, — хва
лит их звеньевая. Нами ско
шено пока • еще около шести 
гектаров, но это первые дни. 
Темпы наращивать будем.

Да, темпы уборки луго
вых трав в Ефановском кол
хозе растут- Это видно по 
тому трудовому под’ему, с 
каким трудятся все ефанов- 
цы, от пенсионеров до 
школьников. Прав, пожалуй, 
колхозный кладовщик Алек
сей Филиппович Капустин, 
сказавший, что сенокос— по
ра в деревне и горячая, и 
любимая.

Можно в заключение доба
вить, что эти слова вполне 
относимы к труженикам Ефа- 
новской артели, А. ДОКУНИН.
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День Советов Советское 
строительство

—Хотела было сама в рай
центр ехать, да вспомнила, 
что сегодня День Советов. 
Думаю, кто-нибудь из руко
водящих работников райис
полкома приедет, разрешим 
вопрос на месте,— с такими 
словами встретила меня 
председатель Монаковского 
сельсовета А. И. Бадина и 
продолжала.— Боюсь, все на
ши культурные учреждения 
в зиму без дров останутся. 
Вы уж помогите нам.

Я  записал просьбу предсе
дателя сельсовета. Я выпол
нил ее. Приехав в Наваши
но. я беседовал с директором 
лесхоза. Теперь дрова для 
заготовки выделены.

Будучи в Монаковской 
сельсовете,. интересовался 
тем, как здесь поставлена ор
ганизационная работа. Дал 
несколько советов по „улуч
шению организационной ра-. 
боты. В частности, был отме
чен такой недостаток: испол
ком не всегда доводит реше
ния сессий до непосредствен
ного исполнителя-

День Советов— одна из но
вых организационных^ форм 
работы, связи исполкома рай
совета и его отделов с сель
скими Советами. У нас стало 
правилом проводить День Со
ветов ежемесячно, в первую! 
среду каждого месяца. В этот 
день в сельские Советы выез
жают руководящие работ
ники райисполкома, заведую
щие отделами. Они интересу
ются жизнью Советов, под
сказывают, как правильно ве
сти работу, на- местах разре
шают более серьезные вопро
сы.

Особое внимание руководя
щие работники райисполкома 
уделяют тому, как исполко
мы сельских Советов, . посто
янные комиссии выполняют 
рекомендации исполкома рай
совета. А рекомендаций мы

даем достаточно. По инициа
тиве исполкома райсовета бы
ли проведены семинары с 
председателями _ и секретаря
ми сельсоветов, с председа
телями постоянных комиссий 
сельсоветов, проводился День 
депутата. II везде шел разго
вор о том, как улучшить ра
боту местных Советов. Зада
ча руководящих работников 
исполкома райсовета и его 
отделов — проконтролиро
вать, как рекомендации прак
тически претворяются в 
жизнь.

Б День Советов часто вы
езжают в сельсоветы заве
дующий райфо А. А. Афанась
ев, начальник РО МВД II. А. 
Ананьин, начальник инспек
ции госстраха А. И. Щаднов, 
заведующий отделом куль
туры В. М- Митин, директор 
дирекции районной кцносети 
В. П. Нбсакин, зав. плано
вым отделом К. В. Маркова 
и другие. О результатах сво
ей поездки,о проделанной ра
боте они докладывают на 
производственных совеща-. 
ниях райисполкома, кото
рые проводятся ежемесячно. 
Благодаря этому. исполком 
райсовета лучше знает по
ложение дел в сельских Со
ветах, более целеустремлен
но планирует свою работу.

Побывав в Поздняковском 
сельсовете, А. И. Щаднов 
интересовался организаци
онной работой исполкома, 
внес несколько дельных пред
ложений. Поднимая вопрос об 
улучшении торговли на селе, 
исполком сельсовета заслу
шивал всех торговых работ
ников. А. И. Щаднов предло
жил готовить вопрос по двум- 
трем торговым точкам, но 
поконкретнее- Заслушивать 
двоих-троих товарищей, а ос
тальных приглашать. Он так
же предложил включить в 
план работы сельсовета воп

рос о ходе выполнения обя
зательств, принятых в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина. Оказывается, 
этот вопрос был упущен.

В. М. Митин ездил в Вал
товский сельсовет. Он сделал 
ряд замечаний по планирова
нию ра'боты исполкома и по
стоянных комиссий. Подска
зал, чтобы планы составля
лись более целеустремлен
ные, практически помог со-: 
ставить план работы куль
турно-бытовой комиссии. В.М. 
Митин доложил на производ
ственном совещании о недис
циплинированности отдель
ных депутатов, в частности, 
директора совхоза «Валтов
ский» А. В. Староверова. 
Исполком дважды пытался 
заслушать А- В. Староверова 
по вопросу расходования 
средств согласно культсметы, 
но он на заседания исполкома 
не являлся. Придется к А. В.; 
Староверову принимать серь
езные меры.

Следует отметить, что на 
многие наши замечания в ад
рес работы сельсоветов ис
полкомы быстро реагируют, 
стремятся устранить недос
татки.Например, в Сонинеком 
сельсовете не были вывеше
ны социалистические обя
зательства, наказы избира
телей, списки депутатов. Об 
этом сделала замечание ра
ботникам сельсовета К, В. 
Маркова. Сейчас в этом деле 
наведен порядок.

День Советов— новая фор
ма общения исполкома рай
совета и его отделов с депу
татами сельских Советов. II 
эту новую форму организа
ционной работы мы будем со
вершенствовать и всячески 
укреплять.

Ю. ДОМНИН.
заместитель председателя 

исполкома райсовета.

Н а ленинской  вахт е

Широким
Закончилось первое полу

годие— важный рубеж пяти
летки. Итоги полугодия раду
ют нас, вдохновляют труже
ников села и города на но
вые доблестные дела и свер
шения. Сила трудовых успе
хов кроется в ленинском со
ревновании, охватившем, как 
пламя, сердца всех людей 
нашей Родины.

Собственный корреспон
дент «Приокской правды» по
просил отдельных руководи
телей промышленных пред
приятий и их звеньев рас
сказать о том, каких успехов 
добились коллективы рабо
чих, инженерно - техничес
ких работников и служащих 
в выполнении производст
венных планов за полугодие 
четвертого года пятилетки.

Вот ответы отдельных ру
ководителей:

Кислов Н. Д. — зам. пред
седателя цехкома СК-3.

— В июне коллектив цеха 
выполнил намеченную прог
рамму. А она была напряжен
ной. Спущен на воду очеред
ной «Волго-Дон», состыко
вано морское судно «Шура 
Бурлаченко», произведена 
установка надстроек на сле
дующем «Волго-Доне», осу
ществлена сборка надстроек 
на теплоходе «Александр 
Покальчук» и другие работы.

Уже подсчитано, что и 
.программа полугодия цехом 
выполнена.. И заслуга в этом 
в первую очередь принадле
жит передовикам производ
ства.

На морском участке (ст. 
мастер Доценко А.) в раз
вернувшемся соревновании 
за достойную встречу ленин
ского юбилея хорошими тем
пами идут бригады судосбор
щиков коммуниста Н. В. Ка- 
ленова, А. Д. Ежкова, П. И. 
Шепелева, А. И. Терентьева,

Ю. Якунина, сварщиков Ки
селева В., Сидоренкова В., 
Ермакова А.

На речном участке (ст. ма
стер Готманов А.)хорошие по
казатели в бригадах судо
сборщиков II. А. Галактионо
ва, А. II. Яковлева, II. II. 
Колпакова, Ю. Я. Кодпакова, 
сварщиков Рубашова А., чле
на КПСС М. II. Вялова, Ежо
ва и других.

Виноградов В. П.— началь
ник транспортного цеха заво
да «Ока».

Замечательно трудятся в 
цехе такие мастера своего де
ла, как машинист паровоза 
и тепловоза Золотухин Г. Я., 
тракторист Скворцов А. В., 
мастер шихтового участка 
Горшкова 3. В., бригадир слу
жбы пути Королева К. И. и 
многие другие.

Надо еще добавить, что 
транспортники цеха удваива
ют ныне усилия и потому, 
что они стремятся достойно 
встретить Всесоюзный день 
железнодорожника.

12 июля 1969 года испол
няется 45 лет со дня присво
ения Коммунистическому Со
юзу Молодежи имени В. И 
Ленина.

Бюро Горьковского об
кома ВЛКСМ специальны.и ■ 
постановлением «О проведе
нии 45-й годовщины со дня 
присвоения комсомолу имени 
Ленина» одобрило инициа
тиву комсомольцев Приок- 
ского и Сормовского райо
нов г. Горького отметить эту 
знаменательную дату удар
ной трудовой неделей и за
кончить ее коммунистичес
ким субботником. Бюро об
кома об’явпло ио области с 
'i но 1 2  июля юбилейную 
трудовую неделю под деви
зом «45 лет с именем Лени
на».

“ Знаем об ударной не
деле,—ответил на вопрос н а
шего корреспондента бри
гадир Комсомольске -моло
дежной бригады трубопро
водчиков судомонтажного 
цеха завода «Ока» II. И. Та
цюк.— Обсуждали в бригаде 
этот вопрос.Решили в эти дни 
трудиться более производи-

Наши интервью

И д е т  
у д ар н ая  

н ед ел я
тельно. Назвать лучших?' Ну, 
к примеру, комсомольцы 
Александр Фролов, Дуся 
Уварова. Кстати, Дуся закон
чила техникум. Вот какие у 
нас слесари! Хорошо трудят
ся учащиеся профтехучили
ща. которые проходят у. нас 
практику. Это Виктор Гри
шин и Сергей Мартынов Они 
будут хорошими специалис
тами. Да и весь коллектив 
бригады работает с большим 
трудовым под’емом.

— Успехов вам!
Сейчас Комсомольске- мо

лодежная бригада, руково
димая опытнейшим судост
роителем и воспитателем 
И. И. Тацюком, трудится на 
морском теплоходе «Петр 
Гутченко», трудится с огонь
ком, с комсомольским задо- 
ром.

ОФИЦИАЛЬНАЯ
ИНФОРМАЦИЯ Состоялась сессия

Недавно на заседании сессии Сонинского сельсовета обсуж
дался вопрос «Об улучшении торговли в летний период». По это 
му вопросу выступила с докладом председатель I I. Окуловского 
сельпо II. II. Нефедова. Второй вопрос повестки дня сессии был 
посвящен работе финансово-бюджетной комиссии. С отчетом о 
работе выступила председатель комиссии Г И. Бесштаннова. 
Приняты решения, направленные на улучшение торговли и ра
боты финансово-бюджетной комиссии.

С О Б Р А Н И Е  Г Р У П П Ы
Состоялось собрание группы народного контроля при пар

тийной организации машинно-мелиоративной станции. На собра
нии выступил председатель группы Иван Федорович Новиков. 
Он напомнил народным контролерам об их правах и обязаннос
тях. Секретарь парторганизации ММС Виктор Васильевич Кек- 
нев поставил перед группой народного контроля ряд задач. Со
брание утвердило план работы группы на июль и август.

- *

Доярка Ефремовского кол
хоза Елена Ивановна Ежко
ва получила в первом полу
годии по 1937 килограммов 
молока от каждой фуражной 
коровй.

Добросовестный труд Еле
ны Ивановны по достоинству 
оценен правлением колхоза, 
а также районным комитетом 
КПСС и исполкомом райсове-

та депутатов трудящихся, ее 
имя занесено на районную 
Доску почета-

Ей присуждено звание 
«Лучший по профессии» и 
вручен переходящий красный 
вымпел райкома КПСС и ис
полкома райсовета.

На снимне: Е. И. Ежкова
на колхозной ферме.

Фото К. МОСЬКИНА.

Силосуем разнотравье
Уже несколько дней подряд приятно пахнущее разнотравье, 

извиваясь зеленой змейкой заполняет силосные кольца в совхо
зе «Валтовский».

Силосование производится одновременно в Натальинском и 
Балтовеком отделениях. Ежедневно на данную работу выделяет
ся 30 человек. У траншейных ям установлены специальные соло- 
моизмельчптельные машины, которые измельчают траву.

А. СТАРОВЕРОВ, 
директор совхоза «Валтовский»,



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Проверяем состояние посевов

ПОЛЕВЫЕ^
К О Н Т Р А С Т Ы

( Р  с  11 ю

Ефановский и Ефремов
ский колхозы— соседи. Поч
ва в обоих хозяйствах почтй 
однородная. Если в Ефанове 
она характеризуется 36 бал
лами, то в Ефремове— 37 бал
лами. В основном н сельско
хозяйственные культуры, вы
ращиваемые земледельцами, 
одни и те же.

Несколько дней назад рей
довая бригада газеты «При
окская правда», в состав ко-, 
торой вошли специалисты 
районного производствен
ного управления 'сельского 
хозяйства, а также предста
вители данных сельхозарте
лей, проверила состояние 
посевов яровых и озимых 
культур.

ГАЗ-69, поднимая облака 
пыли, подпрыгивая на уха
бах, ехал по колхозным по
лям. Прозрачное небо, яркие 
|лучи солнца, воздух напоен 
запахом цветущих растений. 
Куда ни глянь, кругом желто.

Подсолнечная планта
ция,— сказал агроном Ефа- 
новского колхоза Алексей 
Васильевич Сперанский и 
широко окинул взором рас
простертое поле. — Занято 
ШТГ ними здесь более , десят
ка гектаров пашни.

Желтые цветы, ни одна 
девушка не примет их от лю
бимого, считая, что они ей 
принесут печаль, измену. 
Желтые цветы разочаровали' 
и нас. Оказывается, цвели 
не подсолнухи, а сорное рас
тение— сурепка. Она так за
полонила поле, что подсол
нухов не заметишь, только 
"лиже к лесу они отдельными 
группками, прорвав цепи су
репки, тянулись к солнцу. 
Сорными растениями заполо
нено и второе поле, занятое 
под подсолнухами.

На картофельных полях 
сорняков оказалось меньше. 
Но и здесь были отмечены 
недостатки- Это недостаточ
ная густота высадки клубней 
в почву. В результате неод--

нократных проверок вы
яснилось, ч т о  она со
ставила 31-32 тысячи кус
тов на гектаре посевов. Ска
залось то, что посадка карто
феля велась на превышают 
щей норму скорости.

Не радуют_глаз и поля, за
нятые под посевом овса. Они 
также в значительной мере 
заросли сорными растения
ми. Весенняя подкормка их 
проводилась вручную. II сей
час те места, которые под
кормлены лучше, выделяются 

'от основного массива своей 
•гемно-зеленой окраской. По
этому для более равномерного 
рассеивания минеральных 
удобрений необходимо приме
нять конную или тракторную 
туковую сеялку, а они в 
Ефановском колхозе имеются.

Из общего массива посевов 
озимых и яровых сельхоз
культур превосходней всех 
выглядит озимая рожь сорта 
«Ульяновка». Посевы ее гус
тые, развитие колоса нор
мальное.

Проверив посевы Ефанов- 
ского колхоза, поставив соот
ветствующие оценки (а они 
в основном все посредствен
ные, и только рожь получила 
хорошую оценку), рейдовая 
бригада направилась к полям 
Ефремовского колхоза.

Здесь картина полей резко 
отличается от ефановских,- 
Сурепка не нашла широкого 
распространения. Планта
ции овса намного чище, чем 
в Ефановском колхозе. Вот

здесь, как нигде, ярко пока
зана действенность гербицид
ной обработки растений. 
Те участки, которые подвер
глись воздействию химичес
кой прополки, чисты от сор
ных растений.

_Ефремовские земледельцы 
затянули сроки высадки кар
тофеля, но всходы его опять 
же по сравнению с ефанов- 
скими лучше. Густота не ни
же 40-45 тысяч кустов на ге
ктаре посевов,да и ща внеш
ний вид растения выглядят 
более рослее, лучше.

Можно с уверенностью ска
зать, что молочнотоварные 
фермы Ефремовского колхоза 
в достатке будут обеспечены 
кормами. Этому будут способ
ствовать и подсолнечные 
плантации. В хозяйстве под 
ними занято пять гектаров 
пашни. Всходы подсолнеч
ника на всей площади от
личные. Растения уже дос
тигли 30-35 - сантиметровой, 
высоты. Осенью земледельцы 
сельхозартели соберут с под
солнечных полей тонны зеле
ной массы, которая, пройдя 
процесс силосования, зимой 
будет отличным кормом для 
крупного рогатого скота.

Есть в Ефремовском колхо
зе и посевы, которые желали 
бы выглядеть лучше. Это, на
пример, горох. Он полностью 
заполонен сорными травами, 
и борьба с ними не ведется. 
Председатель сельхозартели 
Григорий Васильевич Косты- 
лев ссылается на то,что горох 
перегонит в росте сорняки и

заглушит их рост. Это пра
вильно, но до того времени 
сорняки обсеменятся, следо
вательно, в будущем году- 
данное поле также будет за
сорено. Поэтому с сорняками 
необходимо вести серьезную 
борьбу.

В Ефремовском колхозе име
ются также посевы авса, где, 
развитие растений проходит, 
по сравнению с основной 
массой посевов овса, медлен
нее, хотя сев данной культу
ры проводился в более ран
ние сроки. Дело оказалось в 
том, что на этих участках 
в меньшем количестве внесе
но в почву органических удо
брений.

Посевы яровых культур в 
Ефановском колхозе хуже по
тому, что здесь не на долж
ной высоте ведут борьбу с* 
сорными растениями. Так, 
например, паровые поля под-, 
верглись обработке только 
лущильниками, а это не поз
волило полностью уничто
жить сорняки, и .они по-пре
жнему засоряют поля.

Проверка посевов показа
ла лицо работы земледельцев 
п период весенне-посевной 
кампании. II надо сказать, 
что труженики ЕфрМювской 
сельскохозяйственной арте
ли подошли к этому вопросу 
более серьезней, чем ефанов- 
ские земледельцы, отсюда и 
состояние посевов в Ефремов 
оком колхозе лучше, чем в 
Ефановском.

Рейдовая бригада газеты 
«Приокская правда»:

Н. МУРАТОВ,
главный агроном управ

ления сельского хозяйства;
Б. П0Р0ШЕНН0В. 

председатель райнома 
профсоюза работников 
сельского хозяйства 

и заготовок;
В. БЕЗРУКОВ,

спец. иорр. газеты 
«Приокская правда».

В'номере 72 от 17 июня в 
«Прнокской правде» была 
опубликована заметка наряд
чицы цеха СК-3 завода «Ока» 
М, Афониной^ «В центр вни
мания», в которой поднима
лись нерешенные вопросы 
бытовых условий в цехах 
СК-2 и СК-3.

На выступление газеты 
ответил председатель цехово
го комитета цеха СК-2 Ду
наев В. К,

В весенне-летний период 
из-за большого расхода воды 
для нужд завода ее поступ
ление на второй и третий 
этажи было недостаточным н 
с перебоями. Для устранения 
этого в начале июня в цехе 
СК-2 установлен центробеж
ный насос для дополнитель. 
ного напора воды в магистра
ли. и в настоящее время 
поступление воды на второй 
и третий этажи стало нор
мальным.

О горячей воде. Силами 
цеха все трубы для подачи 
горячей воды будут замене
ны. так что и этот вопрос 
будет решен положительно.

Для обеспечения питьевой

За достаток кормов

С Е Н О К О С  
Н А Ч А Л С Я

Устье Теши несколько 
дней назад оглушилось стре
котом косилок, мелодичным 
напевом кос. Здесь сонпн- 
ские земледельцы присту
пили к сенокосу.

Работы ведутся механи
зированным способом. На 
косьбе -заняты две трактор
ные косилки. Появились 
первые стога.

Хорошо и добросовестно 
справляется со своими обя
занностями механизатор 
сельхозартели Борис Пав
лович Феоктистов. Он еже
дневно перевыполняет дне
вную норму выработки. На 
его счету уже скошено более 
пяти гектаров луговых уго
дий.

А. СЕМЕНОВ,

Скоро в поле
Не за горами тот день, ко

гда ранним утром, оцробовав 
накануне свой степной ко
рабль, выведет его в поле 
опытный комбайнер Алек
сандр Щепров.

Сейчас он целиком посвя
щает свой рабочий день ре
монту своего агрегата. Чтобы 
сократить потери зерна во 
время уборки, требуется по
ставить уплотнители, произ
вести герметизацию узлов.

В прошлом году Александр 
Щепров убрал хлеб на пло
щади 160 гектаров в сжатые 
сроки. Намолот зерна на не
которых участках достигал 
до 30 центнеров с гектара.

— А как в этом году?
-Сейчас- виды на урожай 

неплохие. Постараюсь пора
ботать не хуже, чем в прош
лом году,— уверенно заявляет 
Щепров.

А. ЯКУНИН, 
слесарь.

Нам отвечают
водой рабочих цеха СК.2 
смонтирована сатураторная 
установка, полностью обее. 
печивающая потребности в 
ней. Для рабочих южной 
эстакады и участка окраски 
питьевая вода доставляется 
в специальных бачках.

В. ДУНАЕВ, 
председатель цехкома цеха 

СК-2 завода «Ока».
От редакции:
В заметке М. Афониндй 

говорилось, что в обеденный 
перерыв кипятка для чая 
не найти. Мы попросили 
т. Дунаева В. К ответить, 
что с потерянным титаном, 
где он, и когда будет кипя
ток?

—Титан вышел из строя— 
сказал он.— Отремонтировать 
в местных условиях его нелъ. 
зя.

Когда же будут налажены 
настоящие условия в бытов
ках цехов СК.2 и СК-3? 
Этот вопрос ждет своего 
разрешения и со стороны 
завкома профсоюза, и снаб
женцев завода .

Н о  р о д ш о ш  с т р а н е

М осковская  „О л ь х о в к а "
Хороший подарок новоселам сделала Мос

ковская мебельная фабрика №3, выпустив на
бор мебели для спальной комнаты СП-185 
«Ольховка». В него входят 6  предметов: две
кровати, вместительный платяной шкаф, тум
бочка для постели, туалетный столик с боль
шим красивым трехстворчатым зеркалом, около 
которого можно поставить маленькую табуре
точку. Гарнитур удобен при перевозке, все ве

щ и—разборные, щитовой конструкции. Фане
рован он ценными породами древесины, отде
ланной полиэфирным лаком; металлические 
части хромированы.

Гарнитур «Ольховка», демонстрирующийся в 
павильоне «Стандарты» ВДНХ СССР, находится 

на уровне лучших отечественных и зарубеж
ных образцов, ему присужден Государствен
ный «Знак качества»,

ВДНХ,

Туманная дымка, пыльная 
пелена, ограничивают, осо

бенно в ночное время, преде
лы видимости. Вот почему 
большой интерес в павильо
не «гидрометелужба» ВДНХ 
СССР вызывает новый при
бор для определения дально
сти видимости в" темноте—. 
нефелометрическая уста
новка «М-74», изготовляемая 
Ленинградским оптикоме
ханическим об’едннением.

Она состоит из лампы-фа
ры, посылающей в темноту 
луч света, и поляризацион. 
ного измерителя видимости 
«М-53А», который сравнивает 
яркость рассеянного возду
хом луча с эталонным полем 
в световой коробке установки

По сравнению с известны
ми до сих пор приборами, 
установка «М-71» более прос
та в эксплуатации и позво
ляет без отражательных щи
тов и других приспособле
ний достаточно точно опре
делять метеорологическую 
дальность видимости в очень 
широких пределах—от 50 ме
тров до 50 километров.

На снимке: нефелометри
ческая установка «М-71», де
монстрирующаяся в павиль
оне «Гидрометелужба» ВД НХ 
СССР.

Фото О. ЛАЗАРЕНКО .
Фотохроника ТАСС.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

«Железные плотники» 
за работой

Нет- пожалуй» такой от
расли народного хозяйства, 
где человек не прибегал бы 
к помощи станков. Этим «же
лезным плотникам», как на
звал станки К. Маркс, под 
силу практически Чкобая опе
рация, связанная с обработ
кой металла- Ежегодно наша 
промышленность выпускает 
десятки тысяч высокопроиз
водительных агрегатов: от
станка-малютки .до многотон
ного гиганта высотой с пя
тиэтажный дом.

Какие новые станки полу
чит народное хозяйство в 
нынешнем году?

К серийному производству 
рекомендовано около 80 но
вых моделей точного метал
лорежущего оборудования. 
На Коломенском**-' заводе тя
желого станкостроения, на
пример, создается уникаль
ный станок для высокоточной 
обработки зубчатых колес ди
аметром до пяти метров. По
добные станки в мировой 
практике изготовляются 
впервые. Они найдут приме
нение при изготовлении . уз
ловых мощных турбин. Од
ной из главных своих задач 
работники станкоинстру
ментальной промышленно
сти считают повышение уро
вня автоматизации оборудо
вания. В этом году будет со
здано 120 новых моделей 
скоростных автоматов и по
луавтоматов. Промышлен
ность получит 150 автомати
ческих линий для комплекс
ной обработки различных де
талей, На Минском заводе 
автоматических линий наме
чено собрать целый комплекс 
линий— автоматов для про
изводства зубчатых колес 
коробки скоростей новой мо
дели автомобиля «Москвич»'.

Новые автоматические ли
нии получит и автотрактор
ная промышленность. Это по

зволит значительно увели
чить выпуск новой сельско
хозяйственной техники. По 
планам на 1969 год колхозы 
и совхозы страны получат 
306 тысяч тракторов, 101 
тысячу самоходных комбай
нов. Выполнить эти планы 
помогают надежные «желез
ные плотники».

Московский завод имени 
Орджоникидзе изготовил но
вый участок для Алтайского 
моторного завода. Это факти
чески целый цех, включаю
щий более ста станков. Им 
поручено собирать основную 
деталь тракторного двигате
ля —  блок цилиндров. Вот 
несколько цифр, характери
зующих масштаб этого участ
ка: чтобы привести в движе
ние станки, установленные 
здесь, нужно свыше 500 
электромоторе, а потребля
емой ими энергии хватило 
бы для освещения небольшо
го города- В штате рабочих, 
обслуживающих комплекс 
этого высокопроизводитель
ного оборудования, нет при
вычных профессий станоч- 
ников-токарей, фрезеровщи
ков, расточников. Их замени
ли автоматы. Чуткие прибег 
ры контролируют качество 
изделий. Новый цех-автомат, 
созданный под руководством 
лауреата Ленинской премии 
Н. М. Вороничева, заменит 
труд более 150 рабочих. А 
обслуживать участок будут 
только операторы и наладчи
ки.

По заказу Владимирского 
завода имени Жданова мос
ковские станкостроители 
сконструировали автомати
ческую линию для обработ
ки коленчатых валов трак
торных двигателей. Ее про
изводительность — тридцать 
деталей в час.

В четвертом году пятилет
ки по заказам предприятий

сельскохозяйственного ма
шиностроения завод соберет 
более двадцати скоростных 
автоматических линий.

Отлично зарекомендовали 
себя высокопроизводитель
ные станки с программным 
управлением. В этом году на
ша промышленность получит 
их вдвое больше, чем в про
шлом. Новый образец верти
кально-сверлильного станка 
с числовым программным 
управлением, который полу
чат автотракторные заводы, 
даст возможность с высокой 
точностью обрабатывать са
мые сложные отверстия.

Приходят на предприятия 
новые станки и автоматичес
кие линии, а инженеры и 
ученые разрабатывают агре
гаты более совершенных 
конструкций. В планах эк
спериментального научно - 
исследовательского инсти
тута металлорежущих стан
ков (ЭНИМС) —  создание 
станков, основанных на ис
пользовании ультразвука, 
электрохимии, концентри
рованных пучков энергии-ла
зеров. В. СЕРОВ,

корр. ТАСС.

Советы
врача Коротко

о в л а с о г л а в а х
Природа щедра, но она не 

властна сохранять свои дары 
стерильными. Чистоплотный 
человек, прежде чем есть 
овощи и фрукты, совершает 
непременный ритуал — тща
тельно их моет (впрочем, как 
и руки перед едой), ибо зна
ет, что его подстерегают бо
лезни, среди них глистные, 
например, трихоцефалез. Вы
зывают его мелкие (3-5 см.) 
круглые паразитические чер
ви-власоглавы. В толстом ки
шечнике они могут ЖИТЬ ДОЛ
ГО (до нескольких лет) и вы
зывать боли, тошноту, голо
вокружения, малокровие. И 
при всем том человек порой 
случайно узнает о своих опа
сных иждивенцах.

Власоглавы в самом орга
низме не размножаются, ‘их 
самки откладывают в кишеч
нике большое количество яиц 
— до 60000 в День. Попав 
в землю, яйцо при благопри
ятных условиях «дозревает», 
в нем развивается личинка. 
Если такое зрелое яйцо снова 
попадет в организм челове
ка— он заразится трихоцефа- 
лезом.

Яйца власоглавов легко

переносят холод, высокую 
температуру, влажность. Ес
ли необезвреженные нёчис- 
тоты используются для удо
брения земли, то яйца глист 
могут оказаться на овощах. 
Дети летом и осенью часто 
едят немытые овощи, ягоды, 
фрукты, пьют сырую воду, 
купаются в реках, прудах и 
могут заразиться.

Поскольку единственный 
источник распространения 
власоглавов — * больной, надо 
настойчиво лечить всех за
раженных, в этом ключ по
беды над трихоцефалезом. 
Есть, понятно, и рще ряд 
профилактических условий 
—  правильное содержание' 
уборных, соблюдение чисто
ты в жилых помещениях и 
на улицах, обезвреживание 
нечистот, которыми удобря
ют огороды, тщательное 
мытье перед употреблением 
овощей, фруктов, ягод, ггг- 
требление мух и др.

В. КАРНОУХОВ, 
кандидат медицинских 

наук.

■ЦК
МОСКВА. Большой вклад в многолетнюю 

борьбу против вирусов гриппа сделан учеными 
Института эпидемиологии и микробиологии 
имени Н. Ф. Гамалеи АМН СССР. Здесь полу

чен новый препарат для лечения и профилак
тики гриппа во время эпидемий—концентра, 
рованный интерферон. Этот препарат действует 
не против одного вируса, а против многих, 
кроме того, он безвреден, не имеет противопо
казаний и прост к применении.

Отделение биологического синтеза интерфе 
рона, возглавляемое кандидатом биологических 
наук В. П. Кузнецовым, готовится к массово
му выпуску нового лекарства.

На снимке: кандидат биологических наук
В. П. Кузнецов в лаборатории.

Фото В. СОЗИНОВА.
Фотохроника ТАСС.

Редактор 
С. А. КАРНАЕВ.

Приглашаем учиться
Учет в народном хозяйст

ве приобретает в настоящее 
время все большее значение 
как в промышленности, так 
н в сельском хозяйстве, В 
совхозах п колхозах внед
ряется хозяйственный рас
чет. В этой большой работе 
участвуют экономисты и бу
хгалтеры.

От постановки бухгалтер
ского учета в сельскохозяй
ственных предприятиях за
висит успешное внедрение 
хозяйственного расчета и 
повышение рентабельности 
сельхозпроизводства, по
этому роль работников бух
галтерского учета растет.

Наше Воскресенское сель
ское профтехучилище У п 
равления подготовки кадров 
ЦСУ РСФСР готовит бухгал
теров для колхозов и совхо
зов области. В училище име
ются опытные преподаватели 
бухгалтерского учета и дру

гих предметов, а также не
обходимые учебные поме
щения, счетные машины и 
другое оборудование.

В наше училище прини
маются юноши и девушки, 
окончившие среднюю шко
лу, по направлениям колхо
зов, совхозов и производст
венных управлений сельско
го хозяйства. Для окончив
ших 8  классов требуется 
обязательно стаж работы не 
менее 2 -х лет.

Экзамены перед посту
плением не , проводятся— 
приемная комиссия выносит 
решение о зачислении после 
рассмотрения документов об 
образовании, характерис
тик из школы и с места ра
боты, направлений из кол
хоза или совхоза и других 
документов.

Приемная комиссия нач
нет работу с 1 -го августа, а 
документы и заявления при

нимаются с 15 июля.
Занятия начнутся с 1-го 

октября.
Юноши и девушки! 
Приезжайте к нам учить

ся!
А. ПРИКЛОНСКИЙ, 

директор Воекрееенекого 
СПТУ.

Ф У Т Б О Л
Очередная встреча на пер

венство области по футболу 
.состоялась в минувшую суб
боту на стадионе г. Павлова. 
Навашинцы играли с хозяева
ми поля. Матч закончился ни
чейным результатом 1:1. 
Этой игрой закончился пер
вый круг. Из 14 возможных 
команда «Труд» набрала 5 
очков.

М УРО М СКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
Т ЕХ Н И Ч ЕС КО Е У Ч И Л И Щ Е №  14

об’являет прием учащихся на 1969-70 учебный год.
Принимаются юноши и девушки в возрасте 15-17 лет,а так. 

же родившиеся в первой половине 1955 года.
Училище готовит квалифицированных рабочих-строителей:
монтажников конструкций—каменщиков, маляров-штукату- 

ров, слесарей-сантехников, арматурщиков-еварщиков.
Срок обучения 2 года.
Принимаются с образованием 8  классов.
Лица, имеющие образование 6-7 классов, принимаются в 

группы по специальноетям:каМенщик,маляр.Срок обучения I год.
Учащиеся обеспечиваются бесплатно трехразовым питанием, 

рабочей п выходной одеждой, получают одну треть от заработка 
на практике. Общежитие предоставляется остронуждающимся

При училище имеется общеобразовательная вечерняя шко
ла, желающие могут получить среднее образование.

После окончания училища обеспечиваются благоустроен
ным общежитием. Заработная плата 90-120 рублей.

Для поступления требуются документы:
1. Паспорт (15-летним—свидетельство о рождении).
2. Свидетельство об образовании.
3. Характеристика из школы.
4 Справка об отпуске из колхоза (только для 15-летних).
5 Заявление о приеме на имя директора (училища.
6 , Справка о всех профилактических прививках с указанием 

даты (из школы или здравпункта).
Начало занятий 1 сентября 1969 года.
Наш адрес: г. Муром, ул, Войкова, дом 11. Телефон 5-18,

Д И РЕКЦ И Я,

Навашинская типография Управления по печати Горьковского облисполкома Заказ  664. Т и р а ж  4442.


